

CARTE de CASSINI

La première carte de l'ensemble de la France, réalisée avec exactitude et homogénéité, sera au 18^e celle dite "**de Cassini**". Elle est une conséquence de la fondation en 1666, de nouveau sous l'impulsion de Colbert, de l'Académie royale des Sciences.

Les travaux, commencés par des savants comme Picard et Jean-Dominique Cassini, sont poursuivis avec de multiples interruptions par Jacques Cassini, puis César-François Cassini de Thury (1714-1784) assistés de collaborateurs de grande qualité. Le canevas géométrique n'est achevé qu'en 1744 et il faudra attendre encore 1747 pour que Louis XV commande à César-François Cassini de Thury l'établissement d'une carte générale du royaume. Mais l'entreprise est longue et coûteuse et lorsqu'enfin, en 1756, la première feuille est présentée au roi, celui-ci informe Cassini qu'il n'y a plus d'argent pour continuer. La **carte de Cassini** sera donc une oeuvre "privée" et sa réalisation ne sera achevée que pendant la Révolution qui à l'inverse la nationalisera.